



SER NOTICIAS®

Periodismo del Centro de México

.com.mx

JUEVES 1

DE MAYO

DE 2025

EDICIÓN

1678

WWW.sernoticias.com.mx

ISSEMyM; entrega basificaciones a médicos especialistas en ginecología, pediatría, urgencias, cirugía general y nefrología, algunos con 20 años de servicio

Durante su administración, la Mandataria estatal ha entregado 392 bases al personal de enfermería, médico y administrativo, como parte de la estrategia de rescate al Instituto.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez fortalece al Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), con la entrega de 72 basificaciones a médicos y médicos en 26 especialidades como ginecología, pediatría, urgencias, cirugía general y nefrología, las cuales se suman a las 320 plazas entregadas durante su administración, como parte del rescate y modernización de este Instituto.

“Hoy pretendemos cumplir una deuda con ustedes, médicos y médicas especialistas, quienes efectivamente, con dedicación, con humanismo y con vocación de servicio atienden la salud de las personas servidoras públicas y de sus familias, es un acto de justicia y reconocimiento”, indicó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

La Mandataria estatal resaltó que entre

los beneficiarios se encuentran 30 mujeres y 42 hombres, cuya antigüedad en el Instituto oscila entre 2 y 25 años, y estarán otorgando atención en 15 unidades médicas.

“Con este impulso a las y los trabajadores del ISSEMyM se genera una estabilidad laboral y prestaciones de ley, también se fortalecen los servicios de consulta externa y hospitalización del segundo y tercer nivel de atención médica especializada en unidades del Valle de Toluca y del Valle de México,” explicó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Como parte del rescate y mejoramiento del Instituto, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez señaló que se están modernizando hospitales como el Materno Infantil de Toluca, los regionales de Valle de Bravo, Zumpango y Tenancingo; además, para evitar que las familias se desplacen de una comunidad a otra, se realizó la reapertura

de consultorios médicos en Temascaltepec y Zacualpan.

Por su parte, Trinidad Franco Arpero, Oficial Mayor del Gobierno del Estado de México reconoció el profesionalismo de las

y los médicos especialistas del ISSEMyM, particularmente de estos 72 especialistas que darán atención a más de 850 mil derechohabientes en 15 unidades médicas.

Recalcó que esta tercera etapa de basifi-

cación es un parteaguas en la salud pública, el cual responde a una estrategia de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien durante su administración ha otorgado cerca de 400 bases al personal de Instituto. ●



Acopio de 2.5 toneladas de residuos electrónicos y pilas en ‘Reciclatrón 2025’ de Cuautitlán Izcalli

Estas jornadas de acopio se realizan para evitar que estos aparatos que contienen sustancias peligrosas sean tirados en vertederos, cañerías o lotes baldíos

ALICIA RIVERA

EDOMEX.- En primera Jornada de Acopio de Residuos Electrónicos, Eléctricos y pilas “Reciclatrón 2025”, realizado en la explanada municipal de Cuautitlán Izcalli se recolectaron una tonelada de pilas alcalinas y 1.5 de aparatos electrodomésticos, informó Lily Marlén Chávez Campuzano, directora de Sustentabilidad y Medio Ambiente.

Explicó que la recolección de estos aparatos que contienen sustancias peligrosas y metales pesados, es para evitar que sean tirados en vertederos, cañerías o lotes baldíos con el riesgo de contaminar ecosistemas, cuerpos de agua y áreas verdes del territorio municipal.

Otro de los objetivos es promover y fomentar entre la ciudadanía una cultura de separación y reciclaje de este tipo de residuos.

Chávez Campuzano, agradeció a la ciudadanía por su participación, así como a empre-



presas pertenecientes al corporativo Kimberly Clark México por su compromiso con el cuidado del entorno. De igual forma, la funcionaria agradeció y reconoció el apoyo de la empresa “Recupera México”, encargada del procesamiento para la disposición

final de las 2.5 toneladas de residuos acopiados. La dirección de Sustentabilidad y Medio Ambiente entregó 120 plantas de ornato para interiores de las denominadas “suculentas”, a cada persona que entregó algún aparato electrónico en desuso. ●

Verónica Ucaranza, candidata a ministra para la SCJN llama a ciudadanos a votar en la elección judicial

La aspirante destacó la importancia de empoderar a la ciudadanía para que ejerza sus derechos



ALICIA RIVERA

EDOMEX.- Verónica Ucaranza, única candidata del estado de Jalisco para ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), llamó a la ciudadanía a ejercer su derecho al voto en la elección de jueces, magistrados y ministros.

“Hoy nuestra obligación como ciudadanos y líderes de opinión es promover la participación, convencer a la gente de hacer efectivo su derecho al voto y decidir quién nos va a juzgar”, afirmó.

Ucaranza, magistrada con licencia del Supremo Tribunal de Justicia de Jalisco, destacó la importancia de la “ciudadanización” para acercar la justicia a las personas.

Explicó que a través de su podcast “Saber Más para Hacer Mejor”, busca empoderar a la ciudadanía con herramientas para conocer y ejercer sus derechos. ●

Celebra Metepec a niñas y niños de Metepec con la Kermés Infantil más grande de México.

FIRR

EDOMEX.- “En Metepec se celebra la alegría, la imaginación y la ternura que los niños traen al mundo, nunca pierdan su capacidad de soñar en grande y sonreír con el corazón”, Fernando Flores Fernández. ●

VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Al entregar el Sector 22 de seguridad pública, la presidenta municipal Azucena Cisneros Coss aseveró a los uniformados que las y los policías están obligados a tener conductas ejemplares, para transformar la percepción ciudadana sobre la mala imagen que prevaleció en el pasado por su desempeño.

“La conducta hace honor, genera respeto, genera un reconocimiento pleno; la conducta debe ser intachable porque para ser servidores públicos se requiere ser in-

tachable y tener una formación de servir al otro, si no, no sirvo para el servicio público”, dijo.

En la colonia Laderas del Peñón, donde se reunieron integrantes de las Unidades Territoriales Comunitarias (UTC), la alcaldesa -quien estuvo acompañada por el comisario de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal, Edgar Machado Peña- mencionó que la corporación municipal tocó fondo en el anterior gobierno y ahora el gran reto es transformarla con capacitación, equipamiento y cambio de actitud de los uniformados.

“La conducta hace honor, genera respeto, genera un reconocimiento pleno; la conducta debe ser intachable porque para ser servidores públicos se requiere ser in-



En horario nocturno, OAPAS Naucalpan inicia el desazolve en laterales de Periférico Norte

Los trabajos se hacen de manera preventiva ante proximidad de la temporada de lluvias y para evitar inundaciones en esta vialidad.



ALICIA RIVERA

EDOMEX.- Ante la proximidad de la temporada de lluvias, el Organismo de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OAPAS) de Naucalpan inició el pasado lunes por la noche, la primera etapa de desazolve de la red de drenaje en los carriles laterales de Periférico Norte, en sentido sur a norte.

Los trabajos se realizarán durante 15 días hábiles de las 10:30 horas de la noche a las 5:00 de la mañana en un tramo de 8.5 kilómetros que abarca del Toreo Cuatro Caminos a los Límites de Tlalnepantla.

Este programa contempla el mantenimiento integral a la infraestructura hidráulica y sanitaria, conformada por pozos de

visita, rejillas de piso, coladeras y bocas de tormenta, además del reemplazo y re-nivelación de brocales, como medida preventiva para evitar inundaciones en temporadas de lluvias.

El titular del OAPAS, Ricardo Gudiño, informó que, los trabajos se llevarán a cabo en diferentes etapas para no afectar a los conductores que utilizan esta importante arteria vial, lo que implicará el cierre total de carriles laterales en ese horario.

Se calcula extraer un promedio de 20 metros cúbicos de basura y azolve cada noche, que equivalen a tres camiones de volteo. El material será separado para su deshidratación en las instalaciones de OAPAS para su disposición final de acuerdo con la norma. ●

Firma Tlalnepantla y FES Acatlán, convenio de colaboración para la profesionalización de servidores públicos

Raciel Pérez Cruz indicó que dicho convenio se avanzará en la profesionalización de los servidores públicos.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- El Gobierno de Tlalnepantla de Baz y la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán de la UNAM, firmaron un convenio de colaboración para promover y difundir actividades académicas, culturales, científicas, así como impulsar proyectos de cooperación y estudios sobre aspectos de la problemática urbana, metropolitana y gobernanza en gestión local.

Ante la Directora de la FES Acatlán, Nora del Consuelo Goris Mayans, el alcalde, Raciel Pérez Cruz se congratuló por la relación productiva que surgirá entre su gobierno y la máxima Casa de Estudios de México, con este acuerdo. Indicó que dicho convenio surge en el marco de avanzar en la profesionalización de los servidores públicos, ya que desafortunadamente cada

tres años los gobiernos municipales tienen que rehacerse, reinventarse; es decir, pierden coherencia debido a que no hay resguardo de la memoria del conocimiento institucional.

“Es momento de que lo reconozcamos, de que los gobiernos municipales podamos plantear, por lo menos en el mediano plazo, la formación de cuadros administrativos, porque es difícil replantear cada tres años un gobierno municipal. Más aún; un gobierno tan sujeto de manera directa a la legítima y urgente demanda social”, aseveró.

En el auditorio del Centro de Estudios Municipales y Metropolitanos (CEMM) de la FES Acatlán, Pérez Cruz señaló que es a los gobiernos municipales a los que la sociedad le exige todos los días, incluso de funciones que no son de su ámbito y la ciudadanía tiene derecho a respuestas institucionales. ●

CARTÓN

AUTOR: JONÁS

INTERMEDIARIOS...
“COYOTES”

COLUMNNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- DGA cumple al ISSEMYM.
- Toluca guapa, y perfumada.
- Intensa sesión en la legislatura.

Mientras los ex “goberladroneos” priistas saquearon al sistema de salud y dejaron un ISSEMYM muy delicado, la Gobernadora Delfina Gámez Álvarez al Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios con la entrega de 72 basificaciónes a médicos en 26 especialidades como ginecología, pediatría, urgencias, cirugía general y nefrología, las cuales se suman a las 320 plazas entregadas durante su administración, como parte del rescate y modernización de este Instituto. No solo ayuda a la institución sino al personal médico, cumpliéndoles como lo prometió en campaña, a ellos, a la burocracia y a los maestros ... NOTAS CORTAS: se respira en Toluca cierto hedor a hueso y ha croqueta en una zona de la capital del estado, provocado por una empresa de alimento para perros, tanto que organizaciones han pedido su clausura, y en “La Toluqueña” de ayer, el Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida informó que cierta empresa contribuirá con dos inyectores que evitan ese tufo, esto tras leer un documento con faltas de ortografía de la empresa, no del ayuntamiento. Por cierto, personal de limpia regalaron juguetes a los niños en el centro de la ciudad ... El Congreso mexiquense avaló la integración de cinco personas al Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México. Rindieron su protesta constitucional ante el pleno: Leticia Penélope Martínez Ballesteros, Pablo David Díaz Muñiz, Andrea Becerril Valdés y la colega Diana Mancilla Álvarez (quien ocupa nuevamente este cargo, luego de que concluyó su periodo en diciembre de 2022), como personas consejeras, y Auencio Valencia Largo, como persona consejera de extracción indígena, del Consejo Consultivo de la Codhem ... El diputado del PVEM, Héctor Raúl García González, del PVEM, propuso reformar el Código para la Biodiversidad del Estado de México y la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de México, en materia de patrimonio natural y biocultural ... La joven legisladora petista, Anai Esparza Acevedo propuso una iniciativa para integrar a jóvenes al sector productivo del Estado de México dada la urgencia de abrir oportunidades reales de desarrollo profesional. Desde tribuna, la legisladora del Partido del Trabajo destacó que la juventud, por naturaleza, es innovadora, transformadora y decidida a cambiar su entorno. Como ejemplo cercano,

presentó a tres jóvenes integrantes de su equipo de trabajo: Karen Castillo, Raúl Aguilar y Arturo Hernández, quienes iniciaron colaborando a través de prácticas profesionales y hoy forman parte estable de su equipo legislativo. “Las oportunidades para las juventudes sólo requieren voluntad”, expresó ... La diputada local del PT, Ana Yurixi Leyva Piñón, presentó una interesante iniciativa de reforma al artículo 15 del Código Penal del estado en materia de “legítima defensa con perspectiva de género” ... El también legislador petista, Ernesto Santillán Ramírez, propuso un exhorto a la Secretaría del Trabajo que encabeza Norberto Morales Poblete (de quien habían solicitado su cabeza el año pasado y ayer se dejó ver en la cámara de diputados con su compadre Óscar González Yáñez tras el rumor de su salida de la ST) para que implemente estrategias especiales con el sector empresarial e instituciones públicas, con la finalidad de otorgar trabajo digno para migrantes mexiquenses deportados ... La muy flojita 62 legislatura local ayer sí desquitó la dieta, pues “trabajaron” ¡6 horas! Y como siempre, con muchas ausencias. Pronto diremos quiénes son los más faltistas, entre ellos un coordinador y dirigente ... El Presidente Municipal de Villa Victoria, el priista Mario Santana Carbajal, festejó a los niños y niñas villa victorenses con un festival y entregando regalos de calidad como bicicletas. Por cierto, ya viene la Expo Feria Anual Villa Victoria 2025, que será del 10 al 18 de mayo con un atractivo cartel y muy seguramente la próxima semana será presentada en conferencia de prensa ... Otro alcalde que festejó a los niños y niñas fue el de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, quien entregó juguetes y bicicletas, así como espectáculo infantil que incluyó lucha libre ... Uno de los mejores festejos del Día del Niño fue definitivamente el de Metepec, con Fernando Flores Fernández, quien a diferencia de algunos otros políticos que solo regalan baratas pelotas de hule, entregó juguetes de muy buena calidad y bicicletas, así como un show de payasos. La numeralia fue la siguiente: Más de 4 mil asistentes en plaza Juárez y andador turístico Metepequenado, 5 mil juguetes (entre ellos medio centenar de bicicletas) 20 Juegos mecánicos e inflables gratuitos y refrigerio para todos los asistentes ... Hoy es el Día Internacional del Trabajo y de verdad no deseamos ver a la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez con los nefastos líderes sindicales charros del viejo régimen priista ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

COLUMNNA

ESPACIO ELECTORAL

CASO ZEDILLO, ¿EXCELENTE DISTRACTOR?



DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Eulalio Victoria
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

ELEAZAR FLORES

PROBLEMAS MAYÚSCULOS. Ante la agudización de problemas mayúsculos nacionales e internacionales que enfrenta el país, parecería, por más que quiera engrandecerse, como un DISTRACKTOR la lucha abierta de la presidenta Claudia Sheinbaum contra el ex presidente Zedillo.

Ninguno de ambos necesita ayuda, y menos de provincianas plumas reporteras, pues una tiene el aparato guinda a su disposición y el ex, con la precisión de sus denuncias basta, así las MAÑANERAS sean la mejor arma del aparato oficial. Ahora que a una y a otro les crean, está por verse.

PROBLEMA INTERNACIONAL. Ante la cotidiana y punitiva retórica republicana, la presidenta con “A” ha hecho valer los argumentos del T-MEC, lo que ha obligado a Trump a firmar y firmar acuerdos para disminuir porcentajes arancelarios, en este caso a la industria automotriz. El equipo azteca encabezado por Marcelo Ebrard es quien viene haciendo la tarea lo mejor posible.

CORRUPCIÓN. El estigma mayúsculo de esta joven administración que cumple LARGUÍSIMOS siete meses, es el DESCUBRIMIENTO de mayores índices de corrupción, ahora no solo en áreas hospitalarias, cuya consecuencia es la EVIDENTE ESCASEZ de medicamentos básicos en clínicas del país, ahora también llega a buques y demás transportes marítimos inmiscuidos en el HUACHICOL.

Lo delicado de este último asunto es que, al parecer, se involucra a uni-

formados-as, de la Defensa Nacional y la Marina Armada. Bueno sería hacer una investigación a fondo para delimitar responsabilidades y limpiar o aceptar culpabilidad oficial en el ilícito, pues no son pipas o tambos sino uno o dos barcos que llevan semanas varadas en aguas, ¿internacionales?

INEFICIENCIA. Una carga mucho mayor, calculada en dólares, primero son las deudas y después las pérdidas de PEMEX, que a dos o tres años de haberse inaugurado, hasta en una o dos ocasiones por el ex presidente López Obrador, es hora en que no alcanza los mínimos de producción, hecho aceptado por la misma mandataria.

Por si fuera poco, la pomposamente relanzada Mexicana de Aviación, ahora como empresa del gobierno, a dos años de distancia, -pues fue comprada en mayo de 2023-. NO LEVANTA VUELO, máxime si su ritmo de trabajo cubre pocas rutas, y aun así, con pocos pasajeros. Preferentemente Milicia femenil y varonil atiende a pasajeros-as.

En el periodo que se cita, las líneas aéreas cuentan en millones sus servicios aéreos, lo mismo Volaris que Aeroméxico, Airbus y demás, cada una, a cambio de los 253 MIL pasajeros-as que reporta haber trasladado Mexicana de Aviación, no obstante que sus COMPROMISOS DE PAGO llegan ya a los 750 millones de dólares, por la compra de veinte aviones BRASILEIROS.

Ante este agudo panorama, la científica denuncia la ESCANDALOSA?, pensión de 143 mil pesos mensuales para el ex presidente Ernesto Zedillo. ¿Qué le parece? No se abstenga.



Aseguran en Toluca inmuebles, motocicletas robadas y presunta droga en operativo conjunto

VALERIA VARGAS

EDOMEX. Participaron la Policía de Toluca, Secretaría de Seguridad Estatal y la Fiscalía General de Justicia del Estado de México. ●



COLUMNAS



Basificación en el ISSEMyM, es estrategia

niciativa PRI, no descubre el "hilo negro"

Cuenta Pública 2024, a revisión "con lupa"

Recuperan 14 inmuebles ocupados ilegalmente

Pese a acuerdo, sigue parado el tren México-AIFA

EL ENTERADO

... Con la seguridad de refrendar que el ISSEMyM no va a desaparecer, a pesar de los adeudos que tienen muchas dependencias con ese instituto de salud, la mandataria estatal, Delfina Gómez dio a conocer la entrega de 72 basificaciones, a médicas y médicos en 26 especialidades, como ginecología, pediatría, urgencias, cirugía general y nefrología, las cuales se suman a las 320 plazas entregadas durante su administración, como parte del rescate y modernización de este instituto...

... La mandataria estatal resaltó que entre los beneficiarios se encuentran 30 mujeres y 42 hombres, cuya antigüedad en el Instituto oscila entre 2 y 25 años, y estarán otorgando atención en 15 unidades médicas...

... Como parte del rescate y mejoramiento del Instituto, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez señaló

que se están modernizando hospitales como el Materno Infantil de Toluca, los regionales de Valle de Bravo, Zumpango y Tenancingo; además, para evitar que las familias se desplacen de una comunidad a otra, se realizó la reapertura de consultorios médicos en Temascaltepec y Zacualpan...

... Esta fue la tercera etapa de la basificación de galenos que prestan el servicio en el ISSEMyM, el cual representa un parteaguas en la salud pública estatal, y que además responde a una estrategia de la gobernadora Gómez Álvarez, quien durante su administración han otorgado cerca de 400 bases al personal de Instituto...

... Diputados del PRI en el Congreso local, no están descubriendo "el hilo negro", al señalar que el 60% de los que ingresan a las distintas corporaciones policiales, lo hacen solo por interés económico y sin vocación...

... El presidente de la comisión legislativa de Seguridad y Tránsito, el priista Mariano Camacho San Martín, junto con su homólogo, Elías Rescalta, proponen reformar la Ley de Seguridad de la entidad, con el objetivo de profesionalizar a quienes se desempeñan en las corporaciones municipales de seguridad pública, así como las fuerzas de acción y reacción.

... Es obvio que quienes tienen interés en participar en una corporación policiaca en la entidad, muchos de ellos, la gran mayoría, no han participado en labores de se-

guridad pública antes de ingresar a las corporaciones, es decir, no contaban con información ni práctica en la materia...

... Por ello, al menos en las policías del estado, en las municipales, hasta en los CUSAEM (Cuerpos de Seguridad Auxiliares del Edomex), lo primero que hacen con los nuevos elementos, es llevarlos a una capacitación del trabajo que pretenden desempeñar...

... De que es un reto, desde luego que sí, y sobre todo para las corporaciones que pretenden profesionalizar y dignificar, y dejar en el pasado cualquier tipo de sospecha de desvío de objetivos primordiales, en torno a la seguridad...

... Lo único plausible de su iniciativa, es que los mandos, y los directores de la Seguridad estatal, también reciban una capacitación y profesionalización de sus encargos, a través de la Universidad Mexiquense de Seguridad, para fortalecer las capacidades de liderazgo en la materia...

... Resulta que, la Legislatura mexiquense recibió la Cuenta Pública 2024, y ofreció una revisión "con lupa y sentido social" ...

... No obstante esta declaración, el secretario de Finanzas, Óscar Flores Jiménez, aseguró que hay finanzas sanas y sólidas, con ingresos por más de 400 mil millones de pesos, y una deuda responsable de 59 mil millones de pesos...

... Aumentaron los ingresos en un seis por ciento, sin la creación de nuevos impuestos, y se obtuvo un

ahorro del 3 por ciento en el ejercicio del gasto, puntualizó...

... Se trata del primer reporte financiero que corresponde a un año completo de la gestión de la gobernadora Defina Gómez Álvarez, mismo que será turnado al pleno, y posteriormente al Órgano Superior de Fiscalización (OSFEM), para su revisión y fiscalización...

... Al respecto, el titular de la Jucopo, Vázquez Rodríguez, coincidió que el recibimiento de la Cuenta Pública 2024 no es un trámite administrativo, sino un ejercicio profundo de rendición de cuenta y respeto entre los poderes, como una muestra que gobernar con honestidad no sólo es posible sino necesario...

... Afirmó que ahora les toca revisar con lupa cada peso, obras y programa, para asegurar que los recursos públicos se utilizaron con responsabilidad y sentido social, donde no permitirán exceso, simulaciones ni privilegios.

... Apuntó que el trabajo lo harán con sensibilidad social, porque los recursos no son del gobierno sino del pueblo.

... En eso tienen razón, es lo menos que los contribuyentes y el público en general mexiquense, quiere saber de los dineros de sus aportaciones, y en qué fueron utilizados dichos recursos...

... Reconocimiento a las autoridades del Estado de México, ya que, en los últimos días del mes que acaba de concluir, han hecho valer la justicia, en contra de modalidades que ha implementado la delincuencia en su afán de cometer fechorías...

... Acciones operativas de la justicia mexiquense, permitieron recuperar 14 inmuebles; ocho de ellos ubicados en el municipio de Ecatepec y seis en Acolman, los cuales contaban con denuncia iniciada por este delito...

... Uno de los ejemplos al respecto, fueron las movilizaciones simultáneas llevadas a cabo en el municipio de Ecatepec, donde fue posible recuperar ocho inmuebles,

y en uno de ellos fueron detenidos dos individuos; uno trató de engañar a los elementos policiales ya que pretendió ostentarse como propietario, y refirió que había contratado al otro masculino para hacer remodelaciones, no obstante, se pudo determinar que no era el titular...

... Cabe destacar que, durante el mes de abril, las acciones realizadas por la Fiscalía del Estado de México con la DEFENSA, MARINA, GN, SSEM y autoridades municipales de Acolman, Chalco, Chicoloapan, Ecatepec, La Paz, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Nextlalpan, Tecámac y Zumpango han derivado en la recuperación de 135 inmuebles que se encontraban en situación de despojo o delitos contra la propiedad y posesión...

... También es digno de mención que, en una acción coordinada, elementos de la Dirección General de Seguridad y Protección de Toluca, en conjunto con la Policía Estatal, brindaron apoyo operativo a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), a través de su Unidad Especializada en Combate al Robo de Vehículos (OCRA), para que, durante un cateo, donde fueron asegurados tres inmuebles, varias motocicletas desvalijadas, motores con reporte de robo y dos bolsas que contenían hierba seca con características similares a la marihuana...

... La construcción de la estación Los Agaves del Tren México-AIFA no ha sido retomada todavía por el gobierno federal, tras el acuerdo alcanzado ayer con pobladores del pueblo de Santiago Teyahualco que mantenían tomada la instalación desde noviembre del año pasado...

... Este espacio se encuentra en obra negra y es el de menor avance de las 6 estaciones que comprende el proyecto ferroviario que tiene su estación terminal en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)...

... Entre las mejoras que exigen los habitantes de Teyahualco se encuentra la construcción de 4 puentes peatonales para no quedar encerrados cuando las vías sean confinadas, de los cuales ayer les informaron que a mediano plazo se construirán 2 puentes...

... El acuerdo que lograron fue permitir las obras solo en la estación Los Agaves y mantener la manifestación en la estación Teyahualco, así como en las vías del tren, por el periodo de un mes y en caso de no ver avances a sus peticiones, volverán a impedir a los trabajadores continuar con el proyecto.

... Vaya que, sí ha sido, un dolor de cabeza para las autoridades encargadas de la obra, dicha problemática...

Entregarán 5 mil libros en Neza del Programa de Lectura "Sueños para Todos"

-Respalda el FCE
-Se busca reivindicar el valor de la educación

Administración Universitaria 2021-2025 concluye con finanzas sanas

El H. Consejo Universitario aprobó el dictamen de una auditoría externa realizada al 31 de marzo de 2025, que se suma a las realizadas por organismos públicos como el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) y de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Como parte de la política de transparencia y disciplina financiera, el H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) aprobó el dictamen de una auditoría externa aplicada al 31 de marzo de 2025, por un despacho independiente, en la que se concluyó que, al primer trimestre de este año, la institución cumple estrictamente con las disposiciones en materia de información financiera establecidas en la Ley General de Contabilidad Gubernamental.

Durante la Sesión Ordinaria del H. Consejo Universitario, correspondiente al mes de abril, se aprobaron los estados financieros del primer trimestre del ejercicio fiscal 2025, lo que acredita que la Autónoma mexiquense cuenta con los recursos económicos que le permitirán cubrir sus necesidades para el resto del año.

Asimismo, se refirió que la UAEMéx se encuentra al corriente en sus contribuciones fiscales ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y no cuenta con ningún adeudo o requerimiento financiero, lo que le permitió cumplir con el incremento salarial de este año para el personal docente y administrativo, así como el pago de becas, apoyos y estímulos al estudiantado.

Por otra parte, el H. Consejo Universitario aprobó la creación del Diplomado Superior en Gestión y Dirección Integral de Alto Valor en los Negocios, el cual es el primer diplomado que apertura la Facultad de Economía y tiene como propósito capacitar a las y los empresarios de la zona industrial del Valle de Toluca, así como a emprendedoras y emprendedores. Este diplomado se ofrecerá como una opción de titulación para las y los egresados de este espacio académico, tendrá un valor de 18 créditos y una duración de 200 horas.



ARTURO MORALES

EDOMEX.- Con el respaldo del Fondo de Cultura Económica (FCE), en esta localidad, serán distribuidos más de cinco mil libros en más de 200 escuelas públicas, esto como parte del Programa de Lectura "Sueños para Todos". El banderazo de inicio de este programa se realizó en la Escuela Secundaria General N° 39 "Revolución Mexicana", ubicada en la colonia Loma Bonita, donde estuvieron presentes alumnos, autoridades municipales, docentes y padres de familia.

El alcalde, Adolfo Cerqueda Rebollo exhortó a fomentar en niñas, niños y adolescentes el hábito de la lectura no como una obligación, sino como una fuente de disfrute y descubrimiento. "Este programa busca reivindicar el valor de la educación y fomentar la magia de los libros a través de la literatura, la ficción, la poesía y el conocimiento que se transmite a través de la investigación plasmada en ellos". Se planteó la posibilidad de fortalecer las bibliotecas en escuelas mediante donaciones voluntarias de libros por parte de la comunidad.

COLUMNAS

EL HUSMEADOR

Claudia Sheinbaum VS Ernesto Zedillo

Lilly Tellez VS Fernandez Noroña



EL HUSMEADOR

*Después del encarnizado pleito entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el ex presidente Zedillo, ahora sale el candidato a ministro de la corte, César Gutiérrez Priego a presentar unos audios que según él son de 1966 y que se los regaló su padre el general José de Jesús Gutiérrez Rebollo, que fue sentenciado a 40 años de prisión por delincuencia organizada, narcotráfico y corrupción. En dichos audios se señalan vínculos de Nilda Patricia Velazco y el crimen organizado, no cabe duda que el candidato se tardó algunos años y esperó el momento político para mostrar los audios que según él le dejó su padre un general ligado al crimen organizado y condenado por sus vínculos.

El expresidente Zedillo ahora solicita se auditen las obras del ex presidente Andres Manuel Lopez Obrador y que se aclaren los

ingresos de AMLO, "Que aclare con todo detalle el fundamento jurídico y el costo de los enormes beneficios de los que goza López Obrador en su simulado retiro con cargo al erario" entre otras cosas la presidenta me acusa de contar con una pensión del Banco de México, institución a la que serví muchos años. Ese beneficio fue acordado con posterioridad a mi gobierno; al determinarlo la institución cumplió con lo dispuesto en la ley que la regula; y supongo que ese acuerdo reconoció los servicios que preste a la misma" aclaró.

• Amor y odio, la Senadora Lilly Tellez solicita una explicación al Senador, Gerardo Fernandez Noroña, que por que tiene fotos de ella en su celular y el día de hoy Fernandez Noroña le responde que no son fotos de su carrete de su celular que son de otra persona y que él le es fiel a su esposa, del odio al amor dicen que solo hay un paso.